



Pescadores artesanales de Ancud solicitan bono de emergencia

La crisis en el sector pesquero se agrava por la disminución en la demanda de almejas y la pérdida de producción de pelillo. Los trabajadores piden una intervención urgente del gobierno para enfrentar los efectos negativos en la cadena productiva.



Los pescadores artesanales de Ancud mantienen su solicitud al Ministerio de Economía para recibir un bono de emergencia como medida para mitigar la crisis que enfrenta el sector. Esta petición surge tras una significativa disminución en la demanda de almejas por parte del terminal pesquero de Santiago, situación que ha impactado gravemente en el empleo de los pescadores locales, señalan los dirigentes.

La problemática se ha visto agravada por la pérdida de producción de pelillo, un recurso marino clave en la economía local, debido a la proliferación de una alga invasiva que ha afectado su desarrollo. Frente a este escenario, los pescadores indican que han recurrido a diversas autoridades a nivel provincial y regional, pero

hasta el momento no han obtenido respuestas que contribuyan a resolver la situación.

Ante la falta de soluciones, los pescadores dirigen ahora su solicitud al ministro de Economía, Nicolás Grau, pidiendo una intervención urgente que permita enfrentar los efectos negativos en toda la cadena productiva relacionada con la extracción y comercialización de estos recursos marinos.

PESCADORES

Patricio Guaiquil, representante de los pescadores, señaló que han mantenido conversaciones con el Delegado Presidencial Provincial, Marcelo Malagueño, para tratar el tema. Igualmente, han conversado con Mauro González, diputado por la zona, y Alberto Millaguén, zonal de pesca de la región.

“Nosotros estamos peleando por todos los pescadores del gremio, aquí se sumaron muchos dirigentes de

muchas mujeres pelilleras. Estamos pasando por una mala situación, nosotros somos bentónicos, trabajamos todo lo que venga y este año el erizo estuvo por debajo del precio que uno pedía. Llegó a 500 pesos, eso es ir a cambiar plata por plata. Y después las almejas, que recibieron un día y hoy ya no recibieron almejas otra vez. Esto no es culpa de los compradores, esto viene del Terminal Pesquero de Santiago (...) los hueperos están pasando lo mismo, andan ofreciendo sus productos en la calle, pero bien poco y nada compra la gente porque somos una zona de pesca”, expresó.

Es por eso, aseguró, que piden acciones concretas por parte del gobierno que les permita pasar este periodo de crisis por la venta de los productos. Igualmente, apuntó que hay problemas con las algas, lo que impacta el cultivo del pelillo. Aquí señaló que esta actividad da trabajo directo a 120 personas en el sindicato de Pudeto.

“Estamos hablando de que el rubro pesquero está decaído, en Quellón, Dalcahue, Queilen, reciben bien pocas almejas. Nosotros le estamos pidiendo al gobierno, tal como lo hicieron en Antofagasta, con dos bonos de 500 mil pesos por dos meses. ¿Por qué no hacen lo mismo en Chiloé? Eso es lo que estamos solicitando”, expresó.

TRABAJO

El dirigente señaló que también piden a las autoridades la inclusión de los pescadores en planes de trabajo para abordar la crisis. **“Aquí en Ancud no hay trabajo, no hay empresas. Los PMU son instancias que generan empleo, que de algo va a servir para la olla. Esperan que se venga un lío más grande y nos volvamos a parar aquí. Estamos pidiendo que se ponga la mano en el corazón por la gente”,** señaló.